



**REPAM**  
RED ECLESIAL PANAMAZÓNICA  
*fuerza de vida en el corazón de la Iglesia*

# BOLETÍN INFORMATIVO

*2024/01 - Enero a Junio*

**Panamazonía, fuerza de vida  
en el corazón de la Iglesia**





**REPAM**  
RED ECLESIAL PANAMAZÓNICA  
*f fuente de vida en el corazón de la Iglesia*



# EDITORIAL

La Red Eclesial Panamazónica (REPAM) en este semestre de 2024 vivió un tiempo de celebración y agradecimiento al camino recorrido en sus 10 años de existencia; continuando con el camino sinodal en el territorio Panamazónico, consolidando el compromiso con la defensa de la Amazonía y el cuidado de la casa común, en línea con el mensaje de Laudato Si'.

Entre las diversas iniciativas de 2024, destaca una gran movilización de los Núcleos Temáticos, de las REPAM Nacionales y de las diversas Redes que se forman en torno a iniciativas concretas, con el fin de resaltar la vitalidad de la Red en sus diversas expresiones.

La significativa presencia de varios equipos en el XI FOSPA permitió ampliar los horizontes a nivel internacional, fortaleciendo redes y haciendo visibles las luchas compartidas, promoviendo el intercambio entre equipos itinerantes y la construyendo propuestas para el fortalecimiento de acciones y articulaciones en red.

Hubo un impulso en las iniciativas de Escuelas y Centros de formación que favorecen el encuentro y el intercambio de saberes y prácticas, procesos formativos de carácter ecuménico e interreligioso que dan mayor sentido al compromiso con el diálogo y la paz, desde una perspectiva ecuménica en la línea de la Ecología Integral.

A través del III Informe Regional de Vulnerabilidad en la Panamazonía fue posible detectar algunas situaciones de fragilidad y violaciones de derechos, motivando a seguir adelante, dando pasos valientes y concretos, reafirmando el deseo sinodal de enfrentar los desafíos en la frontera y reforzando la visión panamazónica.

Finalmente, recordamos la vida del Padre Josiah Koka'l, misionero de la Consolata, coordinador del Núcleo de Pueblos Amazónicos, que vivió su Pascua a principios de 2024, dejándonos un testimonio de alegría y compromiso con los pueblos indígenas, especialmente con los pueblos Warao de Venezuela.

Seguimos caminando hacia el futuro, conscientes de los desafíos y descubrimientos de esta nueva década. Coraje, sabiduría, sinodalidad y un profundo amor por la Amazonía y sus pueblos es lo que mueve a cada participante de la REPAM a extender las manos y sumar fuerzas, como peregrinos de la Esperanza.

**Hna. Maria Carmelita de Lima Conceição**  
**Vicepresidente de REPAM**

# REPAM NACIONALES



## Bolivia

La XI versión del Foro Social Panamazónico (FOSPA) en Bolivia, fue un evento que reunió a diversas organizaciones y actores sociales de la región amazónica. La Red Eclesial Panamazónica (REPAM) jugó un papel fundamental en la definición de la metodología y participación en el evento.

Lejos de organizar solo un evento, el FOSPA se concibió como un proceso de diálogo y reflexión con diferentes actores sociales. La premisa fue que el Foro no debería ser un diálogo de convencidos, sino un espacio de encuentro y debate entre diversas perspectivas.

El FOSPA es un espacio de encuentro y reflexión que busca promover la justicia social y ambiental en la región amazónica. La REPAM que participó de forma masiva en este evento reiteró su compromiso con seguir trabajando para lograr un futuro más justo y sostenible para la región Panamazónica.

El documento final del XI FOSPA, denominado "Mandato del XI FOSPA", recogió los resultados de los diálogos y debates mantenidos durante el evento. Además, marcó una ruta de trabajo orientada a lograr cambios significativos en los debates internacionales como la COP 30, prevista para su realización en Belém do Pará, Brasil, en plena Amazonía para el año 2025.



## Colombia

El primer semestre de 2024 marcó importantes avances para REPAM Colombia, consolidando su compromiso con la defensa de la Amazonía y el cuidado de la casa común, en sintonía con el mensaje de Laudato Si'.

Entre los logros más destacados se encuentra el Segundo Encuentro Regional de Espiritualidades, Saberes, Sabores y Semillas Amazónicas, celebrado en Granada, Meta, donde también conmemoramos con alegría los 10 años de la REPAM, renovando nuestra misión de caminar junto a las comunidades amazónicas en la defensa de sus derechos y del territorio.

Durante la Semana Laudato Si', sensibilizamos sobre la importancia de la Amazonía y los desafíos que enfrenta, destacando el papel esencial de la mujer amazónica: campesina, indígena y afrodescendiente, quien, con su sabiduría y resistencia, es guardiana del territorio y la vida.

A nivel internacional, nuestra delegación participó en el diálogo "Amazonía en Diálogo - Defendiendo derechos y territorios" del FOSPA Bolivia, fortaleciendo redes y visibilizando luchas compartidas.

Finalmente, nos unimos a la Plataforma de Ecoespiritualidad, sumando fuerzas con diversos credos para trabajar unidos por nuestra casa común.



## Ecuador

La Asamblea Presencial del 10 de marzo de 2024 en Vicariato Apostólico de Méndez: se fortaleció la identidad de la red mediante la relación y articulación con organismos de incidencia tanto nacionales como internacionales.

Las Reuniones Virtuales y Presenciales: estas reuniones se centraron en la planificación del trabajo anual y la creación de campañas de incidencia y el fortalecimiento de “Ecos de la Amazonía” como un medio de comunicación clave para la red. Y se planificaron actividades de defensa de los ríos y protección hídrica.

Encuentro de Reflexión sobre Extractivismo - 22 de abril de 2024: se realizaron talleres sobre identidad, derechos humanos y

mecanismos de defensa destacando la importancia de compartir documentos y material audiovisual para concienciar sobre las problemáticas amazónicas y la necesidad urgente de prepararnos para las consecuencias y el posextractivismo.

El Encuentro de “La incidencia de la mujer en la comunicación amazónica” los días 6 y 7 de junio, Misahualli: fue un taller de formación y comunicación de la mano de SIGNIS en la que se dialogó sobre las realidades que vive la mujer en la amazonia y el camino que se construye a favor de la vida.



## Perú

La REPAM Perú continúa su compromiso con la defensa de los derechos humanos y la acción pastoral en la región amazónica. Un hito importante fue el Encuentro de Misioneros de la Amazonía Peruana, un espacio de articulación entre los vicariatos. Este encuentro permitió compartir la realidad amazónica y reflexionar sobre la construcción de un plan conjunto para fortalecer la acción pastoral y la defensa de los derechos humanos a través de las comisiones intervicariables.

La participación de las mujeres indígenas en el FOSPA ha sido clave para la visibilización de problemas graves como la violencia sexual en

contexto escolar. La denuncia realizada por la dupla de la Escuela de Derechos Humanos sobre los más de 500 casos de abuso sexual a niñas awajún en la provincia de Condorcanqui, Amazonas, ha puesto de manifiesto la urgencia de garantizar acceso a la justicia. Las mujeres indígenas, a través del “Tajimat Pujut” (buen vivir en awajún), exigen una vida digna y el acompañamiento necesario para la sanación de las víctimas. Además, reclaman la reestructuración del sistema de atención a víctimas de agresión, con una atención pertinente intercultural, para erradicar la violencia en los pueblos amazónicos.



## Venezuela

A lo largo del primer semestre se realizaron reuniones entre los equipos de trabajo de la REPAM, para evaluar y proyectar las actividades realizadas desde los distintos núcleos e iniciativas de trabajo. Se realizó el encuentro de comunicadores amazónicos de Venezuela y este fue el primer paso para la constitución del equipo “Comunicadores Amazónicos”.

Visitas a los Territorios: Destacando el compromiso con las realidades territoriales y los principios de la Red en la defensa de la Amazonía.

Webinar: Laudato Sí, Semillas de Esperanza: Un momento para reflexionar juntos sobre la necesaria transformación personal y cultural

que permitirá responder a la crisis ecológica y climática que enfrenta el planeta. El foro Pueblos Indígenas se destacó los Desafíos sociales y culturales de los pueblos indígenas, una visión de los jóvenes profesionales indígenas, recordando la importancia de que, como Iglesia, no dejemos de orar por los pueblos que sufren.

Encuentro con el Pueblo Mapoyo del Vicariato Apostólico de Puerto Ayacucho: Se llevó a cabo un significativo encuentro en el nicho lingüístico Petra Reyes, con el objetivo de rescatar y preservar la lengua y cultura tradicionales.



## Guyana Francesa

### **Guayana Francesa en debate con autoridades por una solución de saneamiento básico**

Desde la Guayana se realizaron reuniones a nivel fronterizo con la participación de los actores de la red de Oiapoque, además de un representante de una REPAM nacional en Brasil y también la articuladora de la Red Eclesial Panamazónica, Lidiane de Aleluia Cristo. Dentro de esta actividad se desarrolló un panel de problemas para ser trabajado y discutido entre todos los miembros de la red.

Dentro de nuestra realidad se vive un problema básico de salud, que es la falta de saneamiento básico que un ciudadano debe recibir para

sobrevivir. Guayana está trabajando con este tema del agua dentro de la red, para exigir a las autoridades e instituciones locales que se solucione este grave problema que la población de Guayana sufre todos los días.

En el primer semestre de 2024, la Guayana Francesa realizó algunas actividades participativas con los núcleos Iglesia en fronteras y Pueblos amazónicos y territorios de la Red Eclesial Panamazónica (REPAM); son actividades realizadas de manera virtual y con la participación de miembros de varias organizaciones y personas del territorio de la Panamazonía.

# NÚCLEOS TEMÁTICOS



## • Comunicación para la Transformación Social:

El núcleo trabajó con estrategias para la celebración de los 10 años de la red junto con el consejo de Comunicación de la REPAM. Durante el semestre se realizaron varias reuniones de alineamiento para organizar las actividades y celebraciones de las REPAM nacionales con respecto a los 10 años de la REPAM.

Se llevaron a cabo diversos encuentros virtuales con el consejo de comunicación durante el primer semestre de 2024, para alinear estrategias de comunicación a lo largo del año. Dentro de estas actividades, algunos grandes encuentros presenciales fueron esenciales para poner en práctica estas estrategias. En junio, el núcleo de pueblos y Amazonía organizó un gran encuentro con el núcleo para relatar y denunciar los descuidos que han venido ocurriendo en estos pueblos. Distintas fronteras de la Panamazonía estuvieron presentes, abordando las prioridades y desafíos que están enfrentando.

El FOSPA es otro evento en el que participó la REPAM y contó con la participación de los asistentes que ya estaban en un encuentro previo al encuentro, que se realizó en Cobija, Bolivia. El FOSPA es un espacio de articulación y denuncia para los pueblos de la Amazonía. La comunicación estuvo presente en todos estos espacios para dar visibilidad y generar compromiso con esta lucha, que debe ser vista y difundida para que todos conozcan la lucha de los pueblos.

# NÚCLEOS

## • Justicia Socioambiental y Buen Vivir:

El Núcleo buscó, a lo largo del primer semestre, profundizar y retroalimentar el documento “Diseño de la Estrategia del Núcleo Justicia Socioambiental y Buen Vivir” construido a lo largo del año 2023, mediante una consultoría especializada, con el fin de señalar ejes de actuación, estrategias y propuestas de acción que serán dinamizadas por el propio Núcleo en los próximos 5 años (con una primera fase de implementación en los primeros 3 años).

Junto a esto, se destaca el esfuerzo de los integrantes del Núcleo en el proceso preparatorio del XI Foro Social Panamazónico (XI FOSPA), incluyendo la participación en el Grupo de Trabajo “Soberanía Alimentaria” y en la construcción de la actividad autogestionada de la REPAM realizada en el Foro en el mes de junio.

Cabe mencionar que, en febrero, se dio inicio al Proyecto “Justicia Socioambiental y Buen Vivir en la Amazonía: fortaleciendo caminos de vida y esperanza para el bioma y sus pueblos”, cuyo objetivo es posibilitar el fortalecimiento de las cosmovisiones y saberes ancestrales de los pueblos amazónicos y la articulación de estos con otros actores de la Panamazonía. Se espera constituir una Escuela/Comunidad de Aprendizaje del Núcleo, que posibilitará este encuentro-intercambio de saberes y prácticas, con un piloto en la ciudad de Puerto Maldonado, Madre de Dios (Perú).





## • Juventudes y Amazonía:

Durante el primer semestre, el Núcleo Juventudes y Amazonía avanzó en la dinamización de las siguientes actividades/articulaciones:

- Apoyo en la mística de la celebración de los 10 años de la REPAM, celebrada en Brasil en una actividad virtual el 24/01.
- Evaluación de la proyección del Núcleo para el año 2024, involucrando al equipo de coordinación y a los jóvenes que forman parte del equipo ampliado.
- Involucramiento de jóvenes amazónicos de Ecuador y Perú en el proceso formativo ecuménico e interreligioso llamado “Ikuméni – Laboratorio de Buenas Prácticas”, con el objetivo de posibilitar la formación y elaboración de proyectos para la construcción del diálogo y la paz en conjunto con otras religiones y con enfoque en la Ecología Integral.
- Celebración de la Semana Laudato Si’ mediante la publicación de una publicación en Instagram que presenta testimonios de jóvenes amazónicos que actúan en los procesos de lucha y defensa del bioma y de los pueblos amazónicos desde los territorios, así como la realización del Webinar “Ecología Integral y proyecto de vida de los jóvenes amazónicos”.
- Participación de miembros de la coordinación del Núcleo en la 5ª Etapa de la Caravana Formativa Digital de la REPAM-Brasil, que tuvo como tema Juventudes y Amazonía, compartiendo sus acciones de incidencia y movilización territorial y motivando a otros jóvenes que deseen sumarse en las luchas por el cuidado y defensa de la Amazonía.

## • Red Itinerante Amazónica:

La Red Itinerante priorizó, en este primer semestre, la estructuración y organización del III Encuentro Presencial que se llevará a cabo en el mes de septiembre en Iquitos, Loreto (Perú). Los encuentros presenciales tienen como objetivo promover el intercambio de equipos itinerantes y la construcción de propuestas para el fortalecimiento de acciones y articulaciones en red basadas en el reconocimiento de la Vida Religiosa Consagrada (junto con laicos/as) como socio en las luchas por las causas amazónicas. Este espacio favorece un mayor dinamismo intercongregacional e interinstitucional entre los propios equipos.

En el mes de abril se realizó el Encuentro Ampliado del Núcleo, con el tema “Itinerancia y Sinodalidad en la Amazonía”, con el fin de colaborar en la profundización y la participación de los equipos itinerantes en el proceso del Sínodo para la Sinodalidad.

Miembros de la Red Itinerante también participaron y compartieron testimonios de su labor en el Encuentro de Pueblos en Fronteras Panamazónicas promovido por la REPAM, que tuvo lugar del 7 al 9 de junio en Cobija, Pando.



## • Diálogo Ecuménico e Interreligioso:

El Núcleo Diálogo Ecuménico e Interreligioso colaboró en la construcción y realización del Foro Socioeconómico y Ambiental Amazonía Viva, promovido por la Economía de Comunión y el Sistema B, en Manaus/AM (Brasil) los días 5 y 6 de abril. El objetivo de la actividad fue conectar las agendas de la economía, la fe y la justicia climática en la Amazonía, apoyando el emprendimiento de base comunitaria y el florecimiento humano en comunidades ribereñas e indígenas, además de generar y difundir conocimiento, formar e informar para que todas las personas conozcan la Amazonía a través de la mirada de sus pueblos.

Cabe destacar el apoyo del Núcleo, en comunión con el Núcleo Juventudes y Amazonía, en la articulación de la participación de jóvenes amazónicos en el proceso formativo “Ikuméni – Laboratorio de Buenas Prácticas”, que busca favorecer la formación e intercambio de prácticas ecuménicas e interreligiosas, en la construcción del diálogo y la paz, y el fortalecimiento de la Ecología Integral.

Durante el proceso de reorganización de REPAM, el Núcleo Diálogo Ecuménico e Interreligioso dejó de ser un núcleo como tal y pasó a ser un tema transversal de actuación para toda la red.





## • Pueblos Amazónicos y Territorios:

Inicialmente, queremos hacer memoria de la vida del Padre Josiah Koka'l, misionero de la Consolata, coordinador del Núcleo de Pueblos. Recordemos su Pascua a principios de 2024, quien nos dejó un testimonio de alegría y compromiso con los pueblos indígenas, especialmente con los pueblos Warao de Venezuela.

Este año, el núcleo estuvo involucrado en la realización del “Encuentro de Pueblos en Fronteras Panamazónicas” y en la preparación del XI Foro Social Panamazónico – FOSPA. El encuentro tuvo lugar en la ciudad de Cobija, en el Vicariato Apostólico de Pando, entre el 7 y el 9 de junio, Bolivia. Contó con la presencia de 38 personas, líderes de los territorios, y participaron 4 países: Brasil, Bolivia, Perú y Guayana Francesa, pertenecientes a las siguientes fronteras: Triple Frontera Perú, Colombia y Brasil; Triple Frontera Brasil, Perú y Bolivia; Triple Frontera Brasil, Colombia y Venezuela; y la Bi Frontera Brasil y Guayana Francesa.

Posteriormente, junto con las REPAM Nacionales: Colombia, Perú y Bolivia, participamos del 12 al 15 de junio en el XI FOSPA, que tuvo lugar en las ciudades de San Buenaventura y Rurrenabaque, Bolivia. Los pueblos pudieron llevar al FOSPA demandas e iniciativas concretas de defensa del bioma y de los territorios.

# NÚCLEOS



## • Iglesia en fronteras:

En 2024, el Núcleo Fronteras se dedicó a articularse con los demás núcleos, a saber: Red Itinerante, Pueblos Amazónicos y territorios, y Derechos Humanos. Junto con ellos, organizaron el “Encuentro de Pueblos en Fronteras Panamazónicas”, realizado en la ciudad de Cobija, Bolivia, del 7 al 9 de junio, antes del XI Foro Social Panamazónico – FOSPA.

El evento transfronterizo reunió a países y fronteras de la Panamazonía. Estas realidades presentan los desafíos que enfrentan los pueblos y fueron elegidas porque el trabajo de la REPAM ya está presente a través de las organizaciones

y pastorales indigenistas locales. Sin embargo, debido al agravamiento de las violaciones de derechos, especialmente después de la pandemia, fue necesario reunir a estos diferentes pueblos para pensar juntos sobre las problemáticas que los unen como fronteras y países diferentes, intercambiando saberes y luchas.

En mayo de este año, la Guayana Francesa organizó un encuentro con la presencia de los obispos de Cayena, D. Alain Ransay, y de Macapá, D. José Pedro Conti, con el objetivo de compartir y caminar juntos. Hubo una misa bilingüe, al final del encuentro, reafirmando el deseo sinodal de enfrentar los desafíos a nivel de frontera, reforzando las articulaciones y cooperaciones.



## • Mujeres y Amazonía:

En 2024, el núcleo lanzó una nueva edición del calendario de Mujeres con el tema: “Mujeres en movimiento, tejiendo el tiempo y la vida en los territorios”, para celebrar los 10 años de historia de la REPAM. Reconocemos el gran papel que las mujeres desempeñan en los territorios, cuidando la vida de manera integral. Y principalmente, su papel en tejer la historia de la red, entregando sus vidas, contribuyendo con los procesos y siendo protagonistas en el sínodo de la Amazonía.

En febrero, para marcar el año en que la Iglesia del mundo reflexionaba sobre la madre de Jesús, el núcleo también lanzó el artículo: “Santa María Madre de Dios y la misión de la mujer en la Iglesia y en la sociedad”, de la

Dra. Hermana Ivoneide Queiroz. Con el fin de fomentar la reflexión y el debate sobre el tema con las mujeres.

Para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo, promovimos una transmisión en vivo, trayendo diversos testimonios de mujeres. En esta ocasión, celebramos y lanzamos “El Manifiesto de las Mujeres”, que reafirma el compromiso con la igualdad y la justicia de género. Finalmente, destacamos el protagonismo de las mujeres en las articulaciones que involucraron el XI Foro Social Panamazónico – FOSPA, así como la participación de las mujeres en el Tribunal ético del FOSPA y en la elaboración del documento final del XI FOSPA.



## • Derechos Humanos e Incidencia Internacional:

En 2024, el núcleo estuvo involucrado en diversas articulaciones, como el XI Foro Social Panamazónico, incidencias y participación como Amicus Curie en Perú. Queremos destacar dos eventos: el lanzamiento del III Informe Regional de Vulnerabilidad de la Panamazonía y la participación en la 23ª Sesión del Foro sobre las cuestiones indígenas de las Naciones Unidas en Nueva York.

Es importante resaltar que ambos eventos tuvieron lugar en dicha sesión, y se aprovechó el espacio para lanzar el III Informe, que está disponible en el sitio web de la REPAM en 3 idiomas: español,

inglés y portugués. Este informe expone la situación de vulnerabilidad que viven diversos pueblos indígenas y comunidades tradicionales de la región amazónica y plantea propuestas que serán llevadas a los espacios de incidencia.

Entre los casos presentados, estuvo el del pueblo Maraguá, representado por Ruberval Matos, acompañado por el Consejo Misionero Indigenista. También se presentó el caso de la comunidad Morcego, por Simone Bauce y Valexon Lins, y Leonardo Narváez de la REPAM Ecuador. Participaron también del evento el coordinador del Núcleo de Derechos Humanos, P. Peter Hughes, las abogadas Lily Calderón y Sonia Olea de Cáritas España, la CEAMA con la Hermana Laura Vicuña y Mauricio López.

# Seguimos Navegando

## SEGUIMOS NAVEGANDO

### El Papa Francisco confirma y reafirma el proceso amazónico y anima a CEAMA y REPAM a seguir en la caminata sinodal

Agradeciendo el trabajo realizado por CEAMA y REPAM, el Papa Francisco recordó el drama vivido por las comunidades en el territorio y valoró el proceso amazónico y el camino sinodal de la Iglesia en la Amazonía. “Les agradezco por este caminar juntos. Hay que seguir cuidando de las personas, de la casa común, de las culturas. Hay que seguir cuidando de la Amazonía”, resaltó el Santo Padre, con un mensaje de ánimo y esperanza para la Iglesia que camina en la Amazonía.

En el momento en que se celebran los 10 años de la REPAM, los cinco años del Sínodo para la Amazonía y los cuatro años de CEAMA, la delegación pudo repasar los principales logros y desafíos de este camino eclesial. El Cardenal Pedro Barreto y Monseñor Rafael Cob saludaron al Papa Francisco en nombre de las delegaciones, destacando la misión de CEAMA y REPAM en avanzar hacia la construcción de una iglesia sinodal con rostro amazónico.

La delegación de CEAMA y REPAM sigue con una serie de actividades en el Vaticano, con reuniones en los departamentos que integran la Curia Romana y encuentros con organismos eclesiales sobre la misión de la Iglesia en la Amazonía



# Seguimos Navegando

## SEGUIMOS NAVEGANDO



### **Declaración del pre FOSPA Perú, rumbo al XI FOSPA: “Resistimos y transitamos en defensa de la Amazonía”**

Las organizaciones indígenas y sociales, colectivos, movimientos e instituciones que participaron del Pre Foro Social Panamazónico (Pre FOSPA Perú) del 25 al 28 de abril en la ciudad de Tarapoto, presentan la Declaración Oficial del Pre FOSPA Perú 2024.

El encuentro reunió a más de doscientos participantes comprometidos con seguir defendiendo la Amazonía y a sus pueblos, en un espacio donde se analizó el contexto político nacional y amazónico en el marco del gobierno actual y la crisis política; y se consensuaron las propuestas y experiencias que la delegación del FOSPA Perú presentará en el XI Foro Social Panamazónico Internacional, próximo a realizarse en la ciudad de Rurrenabaque, Bolivia, del 12 al 15 de junio del presente año.

La presente declaración se posiciona en contra del modelo económico capitalista neoliberal, extractivista, patriarcal, racista y colonial, el cual genera desigualdad, pobreza, discriminación, exclusión y vulnera todos nuestros derechos individuales y colectivos. Frente a esto, las organizaciones indígenas y de la sociedad civil se manifiestan en defensa de la vida y los territorios de la Amazonía.



# CALENDÁRIO 2024



## EXPEDIENTE

Red Eclesial Pan-Amazónica – REPAM

### SEPTIEMBRE

**12 - Reunión virtual de celebración de los 10 años de la REPAM**

### JULIO

**25 - Comité Ampliado (Virtual)**

### OCTUBRE

**03 - Reuniones virtuales con la coordinación de los núcleos temáticos**

### NOVIEMBRE

**06,07 e 08 - Comité Ampliado (Presencial)**

**Presidencia:**

Mons Rafael Cob – Presidente  
Yesica Patiachi, indígena Harakbut – Vicepresidenta  
Sor Carmelita Conceição, FMA – Vicepresidenta  
Mons David Martínez, OP – Vicepresidente

**Secretaría Ejecutiva:**

Hno. João Gutemberg Sampaio, FMS  
Rodrigo Fadul  
Lidiane Cristo  
Diego Aguiar  
Vanessa Xisto  
Oscar Tellez

-----  
**Coordinación de Comunicación:**

Vanessa Xisto

**Colaboradores y Imágenes:**

REPAMs Nacionales, Núcleos, Presidencia, Secretaria Ejecutiva e Asesores de la REPAM

**Diagramación y Arte:**

Felipe Castelo Branco -  
Castelo Branco Design & Artworks

**Manaus (Brasil), Enero de 2024**

**Contacto:**

comunica@repam.net  
+55 92 99435 4940  
[www.repam.net](http://www.repam.net)

**Enero a Junio de 2024**



**REPAM**  
RED ECLESIAL PANAMAZÓNICA  
*f fuente de vida en el corazón de la Iglesia*

